



Rodrigo Meaurano

Varios carros de supermercados se encuentran tirados en el cauce entre Bories y Lautaro Navarro.

Abundante vegetación tiene el río en el tramo que discurre por avenida República.

Acumulación de basura y vegetación en el río de las Minas preocupa a vecinos

Carros de supermercados, colchones y varias toneladas de basura se pueden encontrar en el lecho del río de las Minas, entre el sector de la avenida Eduardo Frei y la Costanera. En algunos puntos ha crecido una abundante vegetación, donde incluso han brotado arbustos de mediana altura. Esta acumulación de desperdicios preocupa a los vecinos, ya que, en caso de una lluvia intensa, puede obstaculizar el flujo del canal y provocar desbordes en los sectores bajos de la ciudad.

Al ser consultado, el seremi de Obras Públicas, José Luis Hernández, quien tiene a su cargo la limpieza y mantención de varios esteros y ríos de la región, indicó que sólo pueden retirar material no propio del cauce, como basura, pero no eliminar la vegetación que for-



Un colchón obstaculiza el paso del caudal en el sector del puente Zenteno.

ma parte del ecosistema. Esto se debe a que el lecho del río está sujeto a la legislación que regula los humedales urbanos. Aunque el río esté encauzado

o canalizado, se encuentra clasificado como un humedal urbano, lo que impone estrictas restricciones para cualquier actividad de limpieza o retiro

de vegetación.

Para poder intervenir, es necesario realizar una presentación al Servicio de Evaluación Ambiental (Sea) soli-

citando una pertinencia. En esta solicitud se detallan los trabajos propuestos y la aprobación depende del tipo de intervención planteada.

Actualmente, se está gestionando una declaración de impacto ambiental que abarca las obras de control aluvional en la parte alta del río de las Minas, cerca de la avenida Frei. Esta iniciativa busca autorizar trabajos más amplios, como el retiro mecánico de vegetación y otros materiales acumulados, lo que ayudaría a mejorar el flujo del cauce y prevenir problemas futuros.

Sobre los riesgos asociados al crecimiento de vegetación en el cauce, las autoridades han señalado que, en su estado actual, el río Las Minas tiene la capacidad suficiente para manejar crecidas.